

BREVE RESEÑA SOBRE LA NATURALEZA, FINALIDAD Y ORGANIZACION DE LA
C.I.D.U.C. PRESENTADA AL SECRETARIADO DEL CONGRESO MUNDIAL DEL
APOSTOLADO SEGLAR.

ORIGEN E HISTORIA.

La C.I.D.U.C. (Confederación Iberoamericana de Universitarios Católicos) remonta su origen al año 1931, cuando en ocasión de las fiestas del IV centenario de la Aparición de Nuestra Señora de Guadalupe, la Unión Nacional de Estudiantes Católicos de México convocó y reunió del 12 al 22 de Diciembre del citado año la Convención Iberoamericana de Estudiantes Católicos. Esta Asamblea creó el Secretariado Iberoamericano de Estudiantes Católicos con sede en México, encargando la realización de un Congreso que constituiría una organización permanente.

El Congreso se reunió en Roma, bajo el patrocinio de la Santa Sede, con el nombre de Asamblea Iberoamericana de Acción Católica Universitaria. Era necesario ante todo coordinar el movimiento de A.C.U. que apenas estaba establecido en algunos países. El mismo congreso celebró un "Facto de Roma" con Pax Romana, mediante el cual las dos organizaciones se comprometían a una estrecha colaboración.

La C.I.D.U.C. celebró su segundo congreso el año 1939 en Lima, obteniendo como uno de sus mejores frutos la creación de la conciencia universitaria iberoamericana.

El tercer congreso tuvo su sede en Bogotá distinguiéndose especialmente por el apoyo y colaboración que prestó a la I Semana Interamericana de Pax Romana, celebrada a continuación.

En 1944 se realizó en Santiago de Chile la Semana de Estudios C.I.D.U.C.-Pax Romana.

Con ocasión de los Congresos de Pax Romana de 1946, los delegados iberoamericanos, tuvieron reuniones extraordinarias en Madrid, Salamanca y Friburgo con el objeto de ampliar y reorganizar la confederación

Finalmente en el Año Santo de 1950 se llevó a cabo en Roma el IV Congreso que renovó los Estatutos y amplió definitivamente los cuadros de la confederación agrupando a los intelectuales y organizaciones de cultura católica. El Congreso funcionó bajo el consejo de un Asesor Eclesiástico nombrado por la Santa Sede y se dignó clausurar Su Emcía Rvma. el Cardenal Pizzardo.

NATURALEZA.-

La C.I.D.U.C. es la organización internacional que agrupa a los intelectuales, profesionales y universitarios católicos de Iberoamérica ya sea que estén aislados ya sea que formen parte de grupos

profesionales o de Acción Católica, de academias o asociaciones literarias y artísticas nacionales. Este concepto de la C.I.D.U.C. se encuentra bien definido en el Art. 1 de sus Estatutos de la manera siguiente: " La CONFEDERACION IBEROAMERICANA DE UNIVERSITARIOS CATOLICOS (C.I.D.U.C.) es la agrupación que reúne a los intelectuales y estudiantes universitarios católicos de las naciones iberoamericanas para la afirmación y progreso del propio ser como base de una personalidad cultural que se mantenga y desarrolle para el catolicismo de conformidad con las normas y enseñanzas de la Santa Sede. "

El Art. 2 determina las naciones iberoamericanas que son : Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, España, Filipinas, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, Puerto Rico, Santo Domingo, Uruguay y Venezuela.

FINES.

La C.I.D.U.C. tiene su razón de ser en la naturaleza misma de la comunidad iberoamericana formada con elementos característicos de una historia similar, una misma espiritualidad, cultura, lengua y costumbres. Con esta base común, el mundo iberoamericano tiene que seguir una ruta para cumplir su misión especial en el rol de la cultura general y en la Iglesia. Teniendo en cuenta esta especial fisonomía del mundo iberoamericano la C.I.D.U.C. concretiza sus fines del modo siguiente:

- a) Defender y proyectar los principios rectores de la concepción católica de la vida en todos los campos de la realidad cultural iberoamericana;
- b) Proteger la integridad de las costumbres, usos sociales y formas de vida propios de los pueblos iberoamericanos, en la medida en que sirvan al ideal cristiano y sin perjuicio de las adaptaciones accidentales a las circunstancias históricas cambiantes;
- c) Formar, con sentido católico, una conciencia de la comunidad cultural Iberoamericana, en si misma y en sus relaciones armónicas con otras culturas distintas; considerando para ello como instrumento de especial importancia la afirmación de la pureza material y espiritual del idioma común (castellano y portugués).
- d) Mantener los principios superiores de orden moral y jurídico en que haya de asentarse la política cristiana afirmadora de la realidad social iberoamericana.
- e) Estudiar los problemas universitarios y precisar el criterio católico que los resuelve.
- f) Fomentar la mutua colaboración e intercambio entre los elementos intelectuales.
- g) Representar a los intelectuales y universitarios católicos iberoamericanos y ejercer la acción a nombre suyo.

Sintetizando la finalidad de la C.I.D.U.C. podemos decir que su

objetivo es mantener e incrementar la fe católica en los pueblos iberoamericanos; trabajar por el desenvolvimiento de su propia cultura. Por lo mismo su misión es el apostolado al servicio de la Iglesia en las clases dirigentes, en el ambiente intelectual, que tienen a su vez la responsabilidad de encausar la vida de los pueblos iberoamericanos hacia la fuente única de la fe cristiana.

ORGANIZACION.

Los Estatutos determinan su organización. El Art. 4 dice: El Gobierno de la C.I.D.U.C. se ejerce por medio de los siguientes organismos: El Congreso, El Comité Ejecutivo y el Consejo de Vocales". Señala luego los integrantes, atribuciones etc. de los diferentes organismos.

Para el mejor cumplimiento de sus fines la C.I.D.U.C. ha establecido los siguientes secretariados: Secretariado de Asuntos Sociales con sede en México, Secretariado de Publicaciones en Madrid, Secretariado de Asuntos Universitarios en La Habana, Secretariado Permanente en Quito.

Su Eminencia el Cardenal Pizzardo nombró al Excelentísimo Doctor Carlos María de la Torre Asistente Eclesiástico de la C.I.D.U.C., manifestando así la solicitud y protección de la Santa Sede con un pronóstico de un porvenir mejor de esta organización católica iberoamericana.

La C.I.D.U.C. confía que sus iniciativas tendrán acogida en el Congreso Mundial de Apostolado Seglar, se une decididamente a todas las agrupaciones católicas que estarán representadas en el Congreso y hace votos por el completo éxito del Congreso para mayor gloria de Jesucristo y de nuestra Sagrada Religión Católica.



P. Roberto Haro Avilés O.P.
Delegado del Secretariado Permanente de la
C.I.D.U.C. al Congreso .